

Veracidad en las elecciones.—Justicia pronta, eficaz e independiente.—Leyes administrativas, duraderas y simplificadas. Empleados estables y responsables.—Hacienda: gasto ajustado al ingreso.—Todopar la praeion de la opinión pública, irresoluto cuando se pronuncia.

Madrid, en sus pías Provincias, Gibraltar y Marruecos, trim. pías. Portugal, trim. pías. Antillas españolas (oro) y Kurupa, no trim. pías. América, Filipinas y Est. Unidos no adheridos a la Unión de Correos. Unión de Correos. L. de Matre, pesetas.

LA SALUD PÚBLICA

Nos preguntan algunas personas cuál es el estado de la salud pública en Madrid, y como la pregunta es de difícil contestación, vamos a limitarnos a exponer algunos datos de mortalidad para que cada cual forme, en vista de ellos, el juicio que mejor le parezca.

Desde el día 1.º al 22 del mes actual, se han verificado en los cementerios de Madrid 1.099 inhumaciones, ó sean 50 diarias.

En los meses de Julio y Agosto últimos, hubo 45 cada día, y en el de Agosto del año pasado, 42.

Defunciones por difteria: En los mismos 22 días de este mes, 53. En los 31 de Agosto, 52. En los 31 de Julio, 37.

En los 31 de Agosto de 1899, 53. En las tres primeras semanas del mes actual se han registrado 11 muertos por sarampion, la quinta y sexta parte respectivamente de las que hubo en los dos meses anteriores.

Por donde se ve que, si bien la cifra media diaria de mortalidad ha aumentado bastante, el aumento no se debe a la difteria, cuyas defunciones excederán en cantidad insignificante a las de los meses anteriores, ni tampoco al sarampion, que ha disminuido considerablemente.

Cuando a la viruela, que estos días viene haciendo el gasto en las crónicas sanitarias de los periódicos, y tiene alarmados a los madrileños que desean regresar a sus casas y no se atreven a hacerlo por miedo a esta epidemia, dan idea de su importancia las siguientes cifras:

Defunciones en Julio..... 35 1.ª semana de Agosto..... 24 2.ª id. id..... 43 3.ª id. id..... 71

1.ª id. de Setiembre..... 98 2.ª id. id..... 118 Días 21 y 22..... 38

Se halla, por tanto, en la plenitud de su desarrollo la epidemia de viruela, que no tiene, sin embargo, gran intensidad, comparada con las de otras veces.

Es interesante el dato de las defunciones, según la edad de los fallecidos.

En Agosto murieron por la viruela: De menos de un año..... 15 De uno a quince..... 72 De más de quince..... 51

Y en el período citado del corriente Setiembre, han muerto: De menos de un año..... 81 De uno a quince..... 81 De más de quince..... 92

Es decir, que a medida del incremento de la epidemia, la viruela va dejando de ser enfermedad de los niños mayores de un año, para atacar de preferencia a los adultos y a los niños menores de aquella edad, hecho que tiene su explicación en el abandono y la falta de higiene.

Hay en Madrid mucha gente sin vacunar y revacunar, mucha más de la que puede calcularse sabiendo que se vacuna gratis en muchos sitios. Las madres no suelen vacunar a sus hijos hasta después de la primera dentición, ó, por lo menos, de la salida de los primeros dientes; y si en épocas normales, esos niños de pecho están menos expuestos al contagio, en tiempos excepcionales como el presente, sufren la influencia epidémica y pagan mayor tributo a ella. Los adultos sin vacunar y revacunar abundan también, sobre todo en la clase pobre, y cuando son atacados por la viruela, sucumben con mayor facilidad que los niños.

En resumen: el estado sanitario de Madrid, no es tan alarmante como creen las personas que venan fuera de la corte; y la viruela, única enfermedad que presenta relativa gravedad, puede combatirse bien, substituyendo la campaña sanitaria de las fumigaciones y desinfecciones, por una campaña popular de vacunaciones y revacunaciones.

DE AYER A HOY

Ha hecho mucha gracia al Sr. Sagasta, según refiere el corresponsal de El Imparcial, el debate á que le retó el Sr. Zorrilla ante el público francés.

El jefe del partido liberal cree que lo procedente es que venga el Sr. Zorrilla á España, ocupe en la junta central del censo el puesto que le corresponde, y allí, dentro de casa, discutir cuanto le venga en gana.

Otra cosa, sería un espectáculo fin de siècle que al Sr. Sagasta le pareciese excesivamente fuerte.

Dice que el Sr. Ruiz Zorrilla no tiene para qué darse tono de desterrado ni hablar de indulto ni amnistía en lo que á su persona toca, toda vez que puede penetrar libremente en España cuando le plazca, no hallándose, como no se halla, procesado ni sentenciado.

Cuanto á la actitud inconveniente en que el señor Ruiz Zorrilla se ha colocado respecto de su patria, queda demostrada, en opinión del Sr. Sagasta, con la publicación de la carta dirigida á Le Siécle, al hacer una pintura, tal como la ha hecho, de la situación de España en las columnas de un periódico extranjero.

Sobre el particular del reconocimiento de grados y empleos á los militares sublevados, ha insistido el Sr. Sagasta en que no hay medios hábiles de verificarlo, por dos razones: porque lo vea la ley, y porque, estando formadas las escalas, el reintegro de los militares en sus respectivas categorías lesionaría los derechos adquiridos.

Entre las autoridades militar y civil de Valencia ha surgido un conflicto por haber dispuesto la primera que se desocupen las torres de Cuarte, donde en la actualidad se encuentran bastantes presos sometidos á la jurisdicción ordinaria.

La autoridad militar cedió las torres de Cuarte para el tiempo que durasen las obras de consolidación de la cárcel de San Agustín; pero como estas obras son irreales sin grandes sacrificios y las de la Cárcel-Modelo permitirán pronto habilitar espacio bastante para la población penal de San Agustín, el Ayuntamiento ha pedido varias prórogas para el desalojamiento.

El capitán general Sr. Dabán se ha negado terminantemente á conceder la nueva dilación y ha intimado al alcalde para que sacara los presos.

El Ayuntamiento no ha querido cumplir la orden y se ha negado en absoluto al desalojamiento, alegando que las torres son propiedad del Municipio, inscrita en el registro.

La actitud de ambas autoridades hace temer que el conflicto tenga un ruidoso desenlace si el general manda sacar los presos.

Segun La Epoca, de las reformas proyectadas en Guerra por el general Azcárraga serán planteadas por decretos, que en breve publicará el periódico oficial, la amortización de los primeros tenientes, la concesión de mayores atribuciones á los inspectores generales, la organización de la Junta superior consultiva de Guerra, el aumento de piezas de artillería, el reglamento de recompensas, el aumento de una sección de caballería en Melilla, y el Código de justicia militar.

Y quedarán para ser llevadas á las Cortes como materia legislativa, la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, concesión de gratificaciones y aumento de sueldos, plan de defensas del reino, división territorial, determinación de las plantillas, organización de las armas y cuerpos del ejército, movilización y concentración del mismo, reglamentos de vestuario, material de trasportes y requisas de ganado.

Telegrafian de Madrid á un periódico valenciano: «El Sr. Martos está empeñado en presentar su candidatura por la circunscripción de Valencia, á pesar de las gestiones que ha hecho el Sr. Sivera para convencerle de que debe desistirse de ello, noticia de que ahí han de levantarse contra dicha candidatura hasta las piedras, poniendo en grave aprieto al Gobierno.

Pero llega aún más allá la pretension del señor Martos. Pide éste que se le asignen en las próximas elecciones nada menos que 52 distritos.

Sin embargo, el Gobierno no parece decidido á concederle más de ocho. En éstos serían apoyadas las candidaturas de los Sres. Martos (hijo), Desay y Martos (sobrino), Gomez Martín, Cuartero, Pacheco, Gomez de la Fuente, Chulvi y Rios Portilla.»

Ya vendrá D. Francisco con la rebaja. El País denunció ayer un hecho que, á ser cierto, revestiría mucha gravedad.

Decía el periódico citado que en el ministerio de Ultramar se ocultaba un exhorto enviado desde la Habana para que declaren varios funcionarios del mencionado departamento sobre la causa que se sigue á Oteiza.

Los periódicos ministeriales desmintieron anoche la noticia, y el diario republicano insiste hoy en que el exhorto salió de Cuba, atestigüándolo con el general Chinchilla.

Todos tendrán razón: el exhorto pudo salir de Cuba y naufragar en el camino, víctima de una tormenta provocada por Prado.

Tal es la mágica influencia que se atribuye por ahí al compañero de Oteiza.

Es inexacto que la reina piense retardar su regreso á Madrid por causa de la epidemia. La corte vendrá, según noticias de San Sebastian, el día 6 de Octubre, si bien el Gobierno cree que no será el viaje hasta el 8 ó el 10.

Después que terminen las reuniones de la junta del censo, y durante un viaje que emprenderá el Sr. Castelar, publicará su anunciado manifiesto marcando la situación del partido posibilista con relación al partido liberal.

El ministro de Hacienda, de acuerdo con el presidente de la comisión arancelaria y revisión de los Aranceles, ha decidido convocar ésta para el día 10 del próximo Octubre, en la esperanza de que para entonces tendrán ya los ponentes de las subcomisiones extendidos los oportunos dictámenes sobre cada uno de los puntos sometidos á su competencia.

La prensa republicana convoca hoy á sus amigos al meeting de simpatía á Portugal que se celebrará mañana á la una de la tarde, bajo la presidencia del doctor Esquerdo, en el teatro del Príncipe Alfonso, y de peso dirige tales censuras á Inglaterra, que si se repiten en la reunión de mañana, acaso hagan necesaria la intervención del delegado de la autoridad.

Tienen pedida la palabra los Sres. Azcárate, Rispa, Lozano, Chies, La Hoz y Hidalgo Saavedra. El resumen lo hará el doctor Esquerdo.

LA JUNTA CENTRAL DEL CENSO

Ya se hallan en Madrid el presidente y la mayoría de los vocales que forman la junta central del censo, y según noticias recibidas en la secretaría del Congreso, en los días que faltan de mes regresarán á esta capital los que continúan ausentes, excepto la hecha del Sr. Ruiz Zorrilla.

Hasta el Sr. Salmeron, de quien esperaban sus amigos de Santander un discurso político, ha diferido su viaje de propaganda electoral hasta que haya cumplido los deberes de su cargo.

El día 1.º de Octubre se verificará la primera reunión, en la cual dará cuenta el Sr. Alonso Martínez de los actos que ha realizado en virtud del voto de confianza que se le concedió, fijando la fidele del mismo y contestando al propio tiempo á las censuras que se le han dirigido, pasado el mes de Agosto, por no haber impuesto muchas á los gobernadores.

También explicará las razones que le han impulsado á dictar en el mes actual tres circulares dirigidas á los presidentes de las juntas provinciales y el fundamento de las resoluciones que han recaído en las consultas de casos particulares.

Será objeto de examen las resoluciones adoptadas por el ministerio de la Gobernación en materia electoral desde que la junta celebró su última sesión, significando al propio tiempo el presidente de la junta la parte que en ellas ha tenido.

Teniendo en cuenta que lo más importante es arbitrar el medio de completar los elementos para la formación del censo en pueblos cuyas juntas no han cumplido la ley por negligencia ó error, el señor Alonso Martínez ha pedido á los secretarios de las Diputaciones provinciales las oportunas certificaciones del estado en que se encuentra en cada una la formación del censo, á fin de que las resoluciones de la junta se adopten con pleno conocimiento y con presencia de datos auténticos.

Se ocupará además la junta central de las reclamaciones de queja que se le hayan dirigido sobre constitución de las juntas y formación de las listas; resolverá varias apelaciones interpuestas por aquellos á quienes han multado las juntas provinciales, y resolverá acerca de las disposiciones que en concepto del Gobierno deben tomarse para adaptar la nueva ley á las elecciones municipales y provinciales.

En atención á que las reclamaciones y quejas son numerosas, es probable que la junta divida sus trabajos en secciones, encargando ponencias para cada asunto ó grupo de materias de la misma índole.

EL BARCO DEL SR. PERAL Y EL CONSEJO DE LA MARINA

Mientras D. Isaac Peral dice desde las columnas de Le Siécle, de París, que confía en que la comisión encargada de informar sobre el submarino proclamará «el descubrimiento glorioso para España» el Consejo superior de la Marina continúa sus deliberaciones, que, por las muestras, no conducirán á la conclusión que el Sr. Peral anticipa.

Véase el resultado de la reunión celebrada anoche, bajo la presidencia del ministro de Marina: Abierta la sesión á las nueve de la noche, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobado.

El señor presidente sometió á la deliberación del Consejo la siguiente pregunta: «El torpedero submarino construido por el señor Peral, ¿reune las condiciones prometidas por su autor, y tiene las que debían esperarse y son necesarias para que pueda considerarse como arma de guerra para la defensa de puertos y costas?»

Usaron de la palabra todos los señores consejeros, concluyendo con que desgraciadamente las esperanzas que hizo concebir el Sr. Peral no han sido cumplidas, y con que las deficiencias del submarino son de tal consideración que, muy lejos de lo que ofrecía el Sr. Peral acerca de que la nación que poseyera este secreto tendría la seguridad de destruir las más poderosas escuadras, no sirve hoy por deficiente como arma de guerra ni para la defensa de puertos y costas.

A seguida el señor presidente hizo la siguiente pregunta: «Se han facilitado por la Marina al Sr. Peral cuantos recursos ha pedido para realizar su proyecto?»

Los señores consejeros contestaron por unanimidad: que el Gobierno había facilitado, sin reparo y con liberalidad verdadera, cuantos recursos pidió el Sr. Peral para la ejecución de su proyecto, como lo prueba que el Sr. Peral presupuestó el submarino en 301.500 pesetas, y se ha abonado por la Administración la suma de 931.154, y de ésta por valor de efectos adquiridos en el extranjero 330.117.

Fuó leída por el Sr. Alcalá Galiano, á invitación del señor ministro, la nota histórica y explicatoria á que se refieren las actas anteriores.

Durante la lectura se hicieron diversas observaciones en pró de la mayor claridad y exactitud, y siendo las doce de la noche, se suspendió la sesión.

La Opinión, periódico, como se sabe, muy enterado de las cosas de la Marina, cree que, tanto para premiar los trabajos y constancia de D. Isaac Peral, cuanto para no perder por completo los sacrificios hechos, el Consejo resolverá continuar los experimentos para la construcción de un torpedero submarino, quedando los trabajos que hayan de realizarse bajo la inspección de una junta que evite nuevos gastos inútiles.

ESPAÑA Y MARRUECOS

El Clamor clama en desierto al tomar la defensa del duque de Tetuan: no han de preocupar á nadie sus negativas á los informes de nuestro corresponsal en Tánger mientras no vengán acompañadas de razones de más peso, (y de más gusto), que las palabras que emplea para negar veracidad á aquellas noticias.

Si, entonando cánticos de alabanza á nuestra diplomacia de Tánger y al ministro que la apoya; pero vaya tomando nota de los triunfos que consigue, según le telegrafian, precisamente hoy, á El Imparcial. Sidi-Ali, el enviado del sultan, informará á su amo y señor, respecto á los sucesos de Melilla, en la siguiente forma:

«Que la agresión partió de los españoles. Que las ábilas de Frajana y Mazera nada han hecho contra España.

Que los culpables de lo acontecido son los soldados y jefes que agredieron á los moros. Que en su consecuencia, el Gobierno del sultan no debe satisfacción ninguna á España, ni pago de indemnización, ni saludo á la bandera, ni nada.

Añáde que, si como es probable, el sultan acoge este parecer y le convierte en base de su conducta, Sid Mohamed Torres, el ministro de Relaciones exteriores del sultan, dirá al Gobierno español que la mejor prueba de fraternidad á España que puede dar S. M. sherifiana es no reclamar por los sucesos de Melilla y no exigir á nuestro Gobierno el saludo á la bandera marroquí, la indemnización, el castigo de la guarnición de Melilla y lo demás que pediamos nosotros.»

Pro pronto saldremos de dudas, porque el intérprete de la legación de España en Marruecos, señor Rinzidi, ha llegado hoy á Madrid, y dará amplias noticias sobre los triunfos de nuestra diplomacia al señor duque y á El Clamor, que bien las ha merecido.

PORTUGAL

Las noticias de hoy sobre la situación del país vecino no son tan pesimistas. Los graves rumores propalados ayer, que daban como cierta la sublevación de varios regimientos de artillería é ingenieros que fraternizaban con los patriotas republicanos, no se han confirmado afortunadamente.

La olución de la crisis, que también decíase iba por mal camino, en atención á que el Sr. Martens Ferraz no aceptaba el encargo de formar Gobierno, creando al rey D. Carlos una situación difícilísima, hay la esperanza de que tenga buen término.

Se asegura que anoche pasó por Madrid, con dirección á Lisboa, el futuro jefe del Gobierno portugués.

Por telégrafo

Lisboa 26.—El periódico O Seculo publica detalles de los sucesos de Coimbra.

El periodista Almeida, que había sufrido una condena por la publicación del periódico Ultimatum, al ser puesto ayer en libertad fué objeto de una entusiasta manifestación de simpatía. Dos mil quinientos manifestantes, con una música al frente, seguían al periodista, profiriendo gritos sediciosos. La policía, obligada á intervenir, cargó sobre ellos, hiriendo á dos. Un individuo del pueblo disparó su revolver sobre los agentes, hiriendo á uno de ellos.

Lisboa 26.—Noticias recibidas de Mozambique

dinen que el almirante de la escuadra inglesa desbarfoco en dicho punto y visitó el gobernador, cambiándose las salvas de costumbre entre los buques ingleses y portugueses.

Las noticias de Goa dicen que la tranquilidad se ha restablecido por completo. Los telegramas que expidieron á varios países José Ignacio Loyola y sus amigos, son falsos. Las elecciones municipales prosiguen tranquilamente y va logrando el triunfo el partido contrario á Loyola.

Lisboa 26.—El Sr. Martens Ferraz, que hace su viaje por tierra, será sometido en la frontera á una sencilla inspección sanitaria, pero no á cuarentena. Llegará á esta capital en la noche del sábado al domingo y marchará inmediatamente al palacio de Cintra para ponerse á las órdenes del rey.

Londres 26.—El Daily Chronicle, hablando hoy de la situación de la colonia portuguesa de Goa, afirma que «los naturales de aquella colonia, residentes en Bombay, han celebrado varios meetings para pedir á Inglaterra que se anexiona el territorio de Goa.

Lisboa 27.—Los órganos oficiosos pretenden que la prensa inglesa ha exagerado las noticias de Goa. Explican el hecho diciendo que el candidato José Ignacio Loyola, despedido por el resultado de las elecciones que se estaban verificando en Goa, expidió telegramas á diferentes puntos propalando noticias falsas.

Sin embargo, algunos periódicos ingleses han publicado las noticias de Goa como de su servicio particular, y hay que esperar nuevos despachos para conocer la verdad de los hechos.

Se hacen diversas conjeturas sobre el resultado de la crisis ministerial, la cual se podrá quedar terminada hasta la semana próxima, pues el señor Martens, después de conferenciar mañana con el rey, tendrá que ponerse de acuerdo con diferentes hombres políticos.

Los sucesos de Coimbra han producido viva excitación, en particular entre el elemento joven.

EL SR. RIUS Y THAULET

Una pertinaz dolencia tenía retraído de los negocios políticos hace algun tiempo al ex-alcalde de Barcelona. Ayer, á las siete de la noche, después de muchos sufrimientos, murió el Sr. D. Francisco de P. Rius y Thaulet en su posesion de Olérdola.

Habíase distinguido por su actividad y espíritu emprendedor. Fué siempre liberal y gran entusiasta del Sr. Sagasta, á quien siguió constantemente. No es, pues, extraño que el ex jefe del Gobierno le profesara entrañable amistad.

Figuró en Barcelona como jefe del partido liberal monárquico, prestando excelentes servicios á su partido y al país. Pero hasta la Exposición celebrada en la ciudad condal no pudo apreciarse realmente el mérito del Sr. Rius.

Á él se debió en gran parte el éxito de aquel certamen; el animó á los desconfiados, allegó recursos, acalló susceptibilidades, recabó el concurso de todos, y fué, en una palabra, alma y vida de aquella hermosa fiesta del trabajo. Mas aquel esfuerzo era superior á sus fuerzas físicas. Durante la Exposición refestábase en su semblante el cansancio del hombre que no dormía y tenía que atender á las múltiples obligaciones del puesto que ocupaba para corresponder á las visitas de príncipes y personajes extranjeros. Desde entonces la enfermedad fué minando su existencia hasta acabar con su naturaleza, en otro tiempo robusta.

S. M. la reina otorgóle el año pasado el título de marqués de Olérdola. Tenía también el Sr. Rius la gran cruz de Carlos III y era abogado muy distinguido.

El partido liberal ha perdido en la provincia de Barcelona uno de sus más dignos representantes, cuyo vacío será en mucho tiempo difícil de llenar.

El cadáver del Sr. Rius y Thaulet será conducido á Barcelona, donde se le tributará una gran manifestación de duelo. Asistirán á su entierro representaciones de todas las clases de la sociedad.

EL BECERO DE ORO

Las revelaciones que por espacio de un mes hemos leído en la prensa parisíense, dan idea deplorable de las costumbres políticas modernas. Sería error atribuir los escándalos que se han hecho públicos estos días á tal ó cual país y á tal ó cual forma de Gobierno. El destino de las actuales democracias parece ser idéntico con monarquías y con repúblicas. Donde quiera que el poder se debe á los votos de millones de electores, del sufragio popular, en los Estados Unidos como en Francia, en Inglaterra como en Bélgica, el dinero constituye un elemento electoral importantísimo, predominante.

Como se trata de mover el ánimo de millones de hombres, se necesitan gigantesco medios de propaganda, y de ahí que se funden y se subvencionen periódicos; que se paguen legiones de agentes para que lleven hasta la última aldea la palabra de un hombre ó de un partido; que se cubran las paredes de carteles, llenos de elogios ó de acusaciones.

No hay manera de suprimir esto; los hombres políticos, los partidos necesitan esos medios de propaganda, y como para ello les es indispensable dinero, buscan recursos. Los padres de la democracia, los que lucharon, pobres hasta la última hora de su vida, por el adelantamiento de sus conciudadanos á la vida pública, se llenarían de rubor si pudiesen recurrir, y tal vez maldecirían lo que antes adoraron; pero en el fondo, sólo tendrían razón parcialmente.

Sin duda la clase política, los diputados, senadores, periodistas, gentes en su mayor parte sin creencias ni fé alguna, van en busca de su interés y adoran el becerro de oro. Así resulta claramente (hablamos de Francia) de los Bastidores del boulangierismo. En esa clase hay sin duda gran poder, y sus úlceras purulentas no podran ser autorizadas más que con el hierro hecho asoma.

Por eso se ha visto á los amigos del general Boulanger, y á éste mismo, sacrificando todo, honra, dignidad, el dinero, sin que se les importaran un ardite las ideas, que sólo les servían, como el trampolín en las salas de gimnasia, para saltar hasta el poder. Y por parte del Gobierno y de M. Constans ha habido otro tanto, sólo que durante en ese bardo todavía la prosperidad, no ha llegado la época de las revelaciones traidoras.

Pero el pueblo, las masas, esos son los inocentes que las corrompidas clases políticas engañan. Los Rothschild dieron dinero á M. Constans para las elecciones, y el baron Hirsch y la duquesa de Uzés al general Boulanger; y las bandas de candidatos y

periodistas famélicos que rodeaban á esos dos jefes, se arrojaron sobre los millones de la caja electoral; pero el pueblo, el pobre pueblo, ese no está corrompido, ese acudió de buena fé á dar su voto y alguna moneda que otra arrancada á sus ahorros...

Se ha dicho que en la guerra de 1870 los soldados franceses fueron leones mandados por asnos; de las masas electorales de la nacion vecina puede afirmarse que son gentes honradas dirigidas por una casta de pillos, de truhanes y bandidos...

De las revelaciones sobre el boulangierismo se pueden deducir dos grandes enseñanzas: una, que la prensa ha dejado de ser en ciertas grandes capitales lo que fué hace medio siglo, un sacerdocio...

Cuentan que en tiempo de Walpole se presentó un emisario de este ministro en casa de un diputado inglés á ofrecerle una cantidad respetable por su voto, que el Gobierno necesitaba en la Cámara de los Comunes...

Pero el diputado contestó: —Amigo mio: Vaya V. á decir á Walpole que cuando un hombre sabe contentarse con una costilla, un poco de queso, pan y un vaso de cerveza, no necesita para nada el dinero y puede votar con arreglo á su conciencia...

Diputados como ese son los que necesitan las demagogías; pero es de temer que los que así piensan sean tan raros como en el aire las volandrinas blancas.

CRÓNICA SANITARIA

Ayer ocasionó la viruela 41 invasiones y 10 defunciones.

Calculase en 390 el número de enfermos de viruela que hay en el hospital provincial.

Esta tarde á las cuatro se ha reunido en el gobierno civil la junta provincial de Sanidad para tratar de la epidemia variolosa.

CUENCA.—Ayer se registraron en Mota del Cuervo 8 invasiones y 6 defunciones, y en Garaballa, el 23, 3 invasiones.

TOLEDO.—Ayer, en la capital, 1 defunción; en Bargas, 2 invasiones y 2 defunciones; en Puebla de Montalban, 7 y 2; en Mesegar, 1 defunción; en Polan, anteayer, 1 invasion.

VALENCIA.—Ayer, en la capital, 8 invasiones y 6 defunciones; en Chiva y Manises, 2 invasiones en cada pueblo; en Benifaraig y Moncada, 1 en cada uno; el 24, en Real de Montroy, 1 invasion; en Yátova, 1 invasion y 1 defunción; en Bugarrá, 1 invasion; anteayer, en Chesta, 3 invasiones; en Pedralba, 2 invasiones; en Villanariente, Benetusa y Alcabias, 1 invasion en cada pueblo; en Paterna, 1 invasion y 1 defunción, y en Chulilla, 2 y 1.

Han sido declaradas limpias las procedencias de Alberique, Guadalesar y Rafaelbuñol.

El gobernador de Valencia ha nombrado ocho delegados médicos encargados de vigilar el cumplimiento de las medidas sanitarias en los pueblos ribereños, que serán distribuidos en zonas.

También ha dispuesto la instalacion de un campamento en Ribarroja y el saneamiento de las viviendas pobres.

En Puebla de Montalban (Toledo) se ha presentado la epidemia con tales caracteres de rigor, que son fulminantes la mayoría de los casos. El gobernador ha entregado al alcalde 500 pesetas para atender á las necesidades más urgentes.

Se ha dispuesto que sufra quince días de cuarentena en el lazareto de la Pedrosa el pasaje del vapor-correo de Cuba Ciudad de Santander, por haber ocurrido un fallecimiento de fiebre amarilla en la travesía de Puerto Rico á la Coruña.

Segun las partes oficiales, han ocurrido hoy las siguientes invasiones y defunciones:

Valencia.—Capital, 9 invasiones y 5 defunciones; Olocau, 2 y 0; Chesta, 1 y 1; Masaragrell, 1 y 0; Loriguilla, 2 y 0; Real de Montroy, 2 y 1; Benaguacil, 1 y 2; Villanariente, 1 y 0; Benifaraig, 0 y 1; Chiva, 1 y 0; Ribarroja, 1 y 1; Campanar, 1 y 0; Manises, 2 y 1; Pedralba, 1 y 1; Bugarrá, 0 y 1.

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS

Mañana domingo, á las diez de la mañana, celebrarán junta general los aspirantes á la judicatura, en el local de la Academia de Jurisprudencia.

Desde 1.º de Octubre estarán en ejercicio en la Asociación para la enseñanza de la mujer las clases de todas sus escuelas sin exceptuar las de las primarias, cuya apertura, que, segun el reglamento, debió verificarse el 15 del actual, se prorrogó en consideracion al estado sanitario.

Al efecto acaba de publicarse el prospecto de trabajos escolares para el curso de 90 á 91, que ofrece la novedad de señalar más el enlace y graduacion de las enseñanzas que la Asociación proporciona, revelando el propósito de constituir un organismo completo de educacion é instruccion de la mujer. Esta puede ingresar en la Escuela primaria elemental á los cinco años, y en sucesivas promociones correspondientes á la edad y estado de desarrollo, ascender á la primaria superior, y después, cumplidos los tres ó cuatro años, á la de comercio ó institucion en las que en cursos de tres ó cuatro años adquiere la instruccion necesaria para su acertada participacion en la vida industrial y doméstica y particularmente en el comun trato social y en la educacion de sus hijos.

Sigue abierta la matricula de nueva de la maña-

na á una de la tarde en la secretaria, Bolsa, 14, para las admisiones regulares de las indicadas escuelas y de la preparatoria asimismo para las clases especiales de los idiomas frances, inglés, alemán é italiano, y las de dibujo y pintura, música de piano y canto.

GACETA DE MADRID—27 SETIEMBRE

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la Administracion una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Granada y el juez de instruccion de Huéscar.

Guerra.—Real decreto autorizando el arrendamiento por el término de dos años, á contar desde 1.º de Julio último y con destino á la capitania general de Burgos, de los locales que en la casa-palacio denominada del Cordón, propiedad de D. Tomás Conde y Carrido y D. Juan Domingo Garcia y Poveda, ocupa actualmente dicha dependencia, por el mismo precio de 5.000 pesetas anuales que venia satisfaciéndose.

Ultramar.—Real decreto dejando sin efecto el de 2 de Noviembre de 1889 y declarando subsistente la distribucion de cátedras aprobadas por real orden de 5 de Noviembre de 1889.

Marina.—Real orden disponiendo que se amplíe el plazo para la admision de solicitudes con el fin de tomar parte en los exámenes de ingreso en la Escuela Naval y Academia de Administracion hasta el 10 de Octubre próximo, considerándose autorizados para tomar parte en las oposiciones todos aquellos que hayan presentado sus instancias, se les haya desestimado ó no sus recursos, siempre y cuando llenen los demás requisitos reglamentarios.

EXTRANJERO

(Telegramas de la Agencia Fabra)

Los asesinatos de Viti

Londres 26.—El Gobierno ha mandado telegráficamente que un buque de guerra se traslade de Zanzibar á Viti, para abrir una informacion sobre el asesinato de algunos alemanes; pero es inexacto que Alemania haya exigido satisfacciones ni indemnizacion á Inglaterra sobre este asunto.

Ciclón y naufragio

Argel 26.—Un ciclón causó grandes daños en Philippeville.

Un brick-barca español cargado de cebada y de pipas vacías que marchaba con rumbo á Santa Pola, fué arrojado contra el puerto y quedó destruido.

Cuatro tripulantes murieron ahogados: otros seis y el capitán lograron salvarse.

Méjico

Nueva-York 26.—Segun refiere un empleado del ferrocarril de San Antonio (Méjico), el día 11 del corriente se comenció un atentado contra la vida del presidente de la república.

Hallándose éste en el balcón el día de la fiesta nacional contestando con sus saludos á las aclamaciones del pueblo, varios individuos le dispararon algunos tiros, que afortunadamente no le hirieron.

Fueron detenidas en el acto 15 personas.

Este rumor, aunque admitido como corriente, necesita confirmacion.

Alemania

Berlin 26.—El episcopado alemán publicará en breve una carta pastoral sobre la cuestion socialista.

Berlin 26.—El general Waldersée ha dimitido, segun se cuenta, por hallarse en desacuerdo con el emperador, acerca de las reformas introducidas en el ejército.

Un volcan en erupcion

Nueva-York 26.—El gran volcan de Mauhucho (Nicaragua) se halla en erupcion. Los habitantes de la inmediata poblacion de Granada han huido, habiendo sido necesario enviar tropas para la conservacion del orden.

Des escuadras

Cherburgo 26.—En la mañana de hoy ha llegado á este puerto la escuadra austriaca. La escuadra francesa llegó por la tarde, cambiando los amistosos saludos de costumbre.

Suiza.—Brasil

Berna 27.—El Consejo federal suizo ha acordado reconocer oficialmente la república del Brasil.

Bodas e príncipes

Atenas 27.—El periódico Ephimeris anuncia el próximo matrimonio del príncipe Jorge de Grecia con la hija segunda del duque de Chartres.

Hay, sin embargo, motivos para creer que este enlace, así como el del príncipe heredero de Rusia, tropieza con grandes dificultades por la diferencia de religion de los novios.

Se añade que hasta que llegue el rey de Grecia, ó sea hasta mediados de Octubre, no se conocerán noticias definitivas sobre el particular.

Nuevo diplomático en Madrid

Washington 26.—(Por el cable de Bilbao).—Se confirma el nombramiento del general E. E. Grubb para ministro de los Estados-Unidos en Madrid.

Estados-Unidos

Washington 27.—Ha sido prorrogado hasta Enero de 1892 el plazo dentro del cual pueden los gobiernos extranjeros convenir arreglos reciprocos con los Estados-Unidos para la libre importacion de productos agrícolas.

Francia

Paris 27.—Los monárquicos niegan que tenga fundamento alguno la noticia de que 60 diputados de la derecha están resueltos á declararse republicanos.

Austria-Hungria

Viena 27.—Se ha recibido esta mañana una gravísima noticia de Buda-Pesth.

Un comisario de policía y varios oficiales del ejército austriaco trabaron una disputa porque el primero pretendía que la música del regimiento tocara la marcha húngara, y los oficiales se opusieron.

Habiéndose enconado los ánimos, llegóse á vías de hecho, resultando muerto el comisario. Este suceso ha producido gran efervescencia en Hungría.

Congreso socialista

Paris 27.—Los socialistas atribuyen gran importancia al Congreso de su partido que se celebrará en Francia en los primeros días de Octubre. En primer lugar se ocuparán en la cuestion relativa á la limitacion del trabajo á ocho horas diarias.

Después tratarán de las causas que contribuyen á la disminucion creciente de la poblacion en Francia y de los medios de evitarla.

Segun los socialistas, una de las principales causas de esta disminucion es lo mal repartida que está la riqueza en Francia.

Canadá

Montreal 27.—Mr. Meunier, primer ministro de Quebec, al recibir á los individuos del Club alpino francés, declaró que los canadienses son isales, y que, por tanto, observarán firmemente el tratado anglo-francés; pero que esta lealtad dependerá del respeto que Inglaterra observe en lo sucesivo respecto de los buenos usos y costumbres y de la lengua de los canadienses franceses.

DE LA VOZ DE GALICIA

«Autorizadamente podemos asegurar que la Sociedad T. Oil y Compañía, constructora de buques, se presenta con su propio proyecto y proposiciones en el concurso anunciado por la Gaceta del 3 de Junio próximo pasado, para la construccion de tres avisos torpederos en la ria del Ferrol y uno en la bahía de Cádiz, y que dicha Sociedad ha entrado en relaciones con una casa-banca de primer orden y está dispuesta á hacer los depósitos en efectivo que pida el ministro de Marina para garantizar la ejecucion de sus contratos, dando así un cumplimiento á cuanto se viene inventando por los favorecedores de ciertas negociaciones que aseguran tener en el bolsillo para sus planes todo el elemento de Marina.»

No se ha confirmado, segun dice un periódico, la noticia de haber sido conducido al manicomio del doctor Esquerdo un general que ha servido cargos importantes en Madrid y en Filipinas, si bien, por desgracia, el estado de su salud es poco satisfactorio.

Ahora resulta, segun dice un diario gaditano, que no fué de Palos, sino del mismo Cádiz, de donde partió Colon con sus carabeas para descubrir el Nuevo Mundo.

Se funda el periódico en cuestion en que el ilustrado navegante, al llegar á Lisboa, de regreso de su expedicion, escribió al tesorero del rey, Rafael Sanchez, diciéndole que su salida fué de Cádiz.

Se halla gravemente enfermo el Sr. Aparicio, vicéconsul de España en Mogador.

En vista de haber disminuido mucho la afluencia de viajeros para las provincias de Santander, Galicia y Asturias, la Compañía de los caminos de hierro del Norte suprime, á partir del 5 del próximo Octubre, la circulacion de los trenes expresos que se vienen haciendo para aquellos puntos.

Por lo tanto, creemos hacer un beneficio al público indicándole los días en que han de circular los expresos, por última vez, para los mencionados puntos.

De Madrid para Gijon: El miércoles 1.º de Octubre próximo, á las 4,25 tarde, para llegar á Gijon el jueves 2 á las 11 mañana.

De Gijon para Madrid: El viernes 3 de Octubre próximo, á las 2,40 tarde, para llegar á Madrid el sábado 4 á las 10 mañana.

De Madrid para Vigo: El viernes 3 de Octubre próximo, á las 4,25 tarde, para llegar á Vigo el sábado 4 á las 6,55 tarde.

De Vigo para Madrid: El miércoles 1.º de Octubre próximo, á las 6,12 mañana, para llegar á Madrid el jueves 2 á las 10 mañana.

De Madrid para Coruña: El viernes 3 de Octubre próximo, á las 4,25 tarde, para llegar á Coruña el sábado 4 á las 6,20 tarde.

De Coruña para Madrid: El miércoles 1.º de Octubre próximo, á las 8 mañana, para llegar á Madrid el jueves 2 á las 10 mañana.

De Madrid para Santander: El viernes 3 de Octubre próximo, á las 4,25 tarde, para llegar á Santander el sábado 4 á las 8,20 mañana.

De Santander para Madrid: El viernes 3 de Octubre próximo, á las 4,55 tarde, para llegar á Madrid el sábado 4 á las 10 mañana.

Han fallecido: En Baranga, D. Simeon de Vierna; en Barcelona, D. Francisco Javier Basart y Villarrubi; en Badajoz, D. Carlos Salas; en Cádiz, el contador de la fabrica de tabacos D. Manuel Sanchez Peralta; en Ferrol, doña Joaquina Corbeira Gonzalez; en Cádiz, doña Ramona Fuentes Allende; en Cangas de Tineo, D. José Diaz Perez; en El Campo de los Reyes (Asturias), la señorita doña Cándida Casero; en Estrada, doña Manuela Otero Oca; en Gavia (Huesca), D. Pascual Sarasa; en Granada, D. José Jimenez Molina, D. Juan Cervilla y Varela y la señora doña Antonia Gonzalez Girela y doña María Calero Ubeda; en Valladolid, el médico del manicomio provincial, D. Juan Sastre Minguella; en Pueblo de Guines (Vizeaya), D. José de Yarte y Haya; en Murcia, doña Fuensanta Arévalo Nogueron y D. Nicolás Dato-Rosique y Margarit; en Oviedo, doña Cándida Casero y Cabal; en Valencia, D. Pedro Esorig y Garofa; en Reus, D. Manuel Pamiés y Carreras; en Salamanca, D. Bernardo Olivera Garofa; en San Sebastian, el párroco de Aguinaga y D. José Ramon Orendain; en Tuy, el magistrado de aquella cathedral D. José Inocencio Gallo; en Soria, el ingeniero de caminos D. Cipriano Martinez Gonzalez. En Madrid, D. Juan Manuel Lopez del Valle.

Viajes: Ha llegado á Zaragoza el cardenal Fr. Ceferino Gonzalez, con objeto de asistir al Congreso católico.

—Han llegado á Madrid el señor marqués de Cubas, el general Ruiz Dana y el diputado Sr. Azcarate.

—El Sr. Romero Robledo llegará á esta capital en la semana próxima.

—El infante D. Antonio llegó ayer á Paris, saliendo por la noche con direccion á San Sebastian.

—La reina Isabel se propone pasar el invierno en Paris, donde se la espera para el 3 de Octubre, procedente de Nimpfenburgo.

—Anoche llegó á esta capital el Sr. Castelar, á quien aguardaban en la estacion numerosos amigos.

—Esta mañana regresó á Madrid el Sr. Alonso Martinez, siendo recibido en la estacion por los secretarios del Congreso y varios diputados.

—También ha llegado hoy el Sr. Dávila (D. Bernabé).

—Mañana se espera al señor marqués de la Vega de Armijo.

—El Sr. Sagasta llegará del 29 al 30 del actual.

—Esta mañana ha llegado á Roma el señor conde de Benomar, embajador de España en el Quirinal.

Ayer llegó á la Habana el vapor-correo Veracruz.

El vapor-correo Santo Domingo salió ayer de Port-Said con rumbo á Maniá.

Segun noticias de Argel, la polacra-corbata Joven Dolores, de la matricula de Santa Pola, embistió contra la escollera de Philippeville, perdiéndose totalmente el buque y el cargamento, y pereciendo ahogados el patron, dos marineros y un pasajero.

Segun telegrama recibido en el ministerio de Marina, el vapor Ferrolano ha salvado en aguas de Estepona una lancha pescadora que se encontraba en peligro de zozobrar de resultas del fuerte temporal reinante.

Por esta misma causa, el vapor Ferrolano, por la precision de refugiarse en Punta Mayorga, donde esperará que mejore el tiempo.

Participa el alcalde de Villafamés (Castellon) que al derribar la pared de un lagar situado en la masía de Belladuna, distante 12 kilómetros de dicha villa, han muerto tres hombres que estaban pisando uva, llamados Camilo Liberós, Manuel Puohol y Miguel Aparisi, de veintisiete, veinticinco y veinticuatro años respectivamente.

LA CORTE EN SAN SEBASTIAN

(De la Agencia Mencheta)

San Sebastian 27 (2,30 t.).—El ministro de la Guerra acaba de despachar con la reina, la cual ha firmado todos los proyectos.

El ministro manifestó que, á pesar de su buen deseo, no puede entregar á la publicidad la combinacion militar, aunque la ha firmado por completo la reina.

El Sr. Azcarra sale esta tarde para Pamplona y Vitoria.—DELTATTE.

NOTAS MUNICIPALES

A las tres de la tarde dió comienzo la sesion de hoy bajo la presidencia del señor duque de Vistahermosa.

Después de aprobada el acta y de darse cuenta de los asuntos de oficio, el Sr. Escobar se ocupó de las denuncias de la prensa acerca de las medicinas y quina gastadas en las Casas de socorro, conceptuando lo dicho como una calumnia, y por lo tanto pidió que se llevase á los tribunales á un periódico, que no quiso nombrar; al mismo tiempo rogó al alcalde manifestara lo gastado por estos conceptos.

El Sr. Figueroa y Torres hizo constar que era de todo punto indigno que la corporacion, velando por su prestigio, hiciera suya esta cuestion, empujando una campaña vigorosa que concluya con la maledicencia, llevando á los tribunales á los calumniadores.

Tercio en el debate el Sr. Martinez, presidente de una Casa de socorro, é hizo análogas excitaciones.

El Sr. Suarez de Figueroa dijo que no bastaba la iniciativa del alcalde ni que se persiga ante los tribunales á los calumniadores, sino que urge se discuta ampliamente este asunto ante el pueblo de Madrid, con todos los datos precisos, porque ha llegado el caso de que la administracion municipal se coloque en la vía pública para que todos la examinen.

El presidente manifestó que había evitado este asunto de los letrados consistoriales para proceder en su consecuencia ante los tribunales, añadiendo que en cuanto tuvo conocimiento de la denuncia ordenó un examen detenido de las cuentas mensionadas, de lo que daría cuenta el secretario.

Este dió lectura de un estado de las cantidades gastadas durante el año económico de 1889-90 en medicinas por las Casas de socorro, arrojando un total de 101.700 pesetas, advirtiéndose que el gasto corriente mensual es de 5 á 6.000 pesetas, con excepcion de los meses de Noviembre, Diciembre y Enero, en los que se han gastado 11.000, 20.000 y 30.000 pesetas respectivamente.

El importe de lo gastado en quina, y que debe deducirse del total referido, asciende á 10.456,70 pesetas.

El Sr. Sanchez (D. Simon) pidió que se facilitaran dichos datos á la prensa.

Se entró después en la órden del día, aprobándose varios dictámenes de los que en ella figuraban, levantándose la sesion á las cuatro y cuarto.

PERSONAL

La Gaceta publica hoy las siguientes resoluciones de carácter personal:

De Ultramar.—Reales decretos declarando cesantes á D. Mariano Galissá, del cargo de gobernador civil de la provincia de Nueva Ecija, en las islas Filipinas; nombrando para el mismo á D. Luis de la Torre Villanueva, actual gobernador en la de Nueva Vizcaya, y para ocupar esta vacante á don Blas Gratal y Dieste, teniente coronel graduado, comandante de infantería.

—Otros declarando cesantes: á D. Enrique Capriles y Osuña del cargo de gobernador civil de la provincia de Matanzas, en la isla de Cuba; á D. José Antonio Lopez, jefe de jefe de la seccion de Fomento del Gobierno general de dicha isla, y á D. Arturo Fonvielle y La Chica del de gobernador civil de la provincia de Cagayan, en las islas Filipinas.

—Otros nombrando: á D. Ricardo Galbis Abella, director general de Administracion civil de la isla de Cuba; á D. Isidro Jimenez Rojo, gobernador civil de la provincia de Matanzas, en la misma isla; á D. Pedro Fernandez Miró, secretario del gobierno general de idem; á D. Enrique de Borbon y Castellví, jefe de la seccion de Fomento de la direccion general de Administracion civil de idem; á D. Juan Antonio Vinate y Kindelan, jefe de la seccion de Gobernacion de la direccion referida, y de la de Gracia y Justicia, á D. Carlos Pineda y Apestegui; y para las islas Filipinas, á D. Leopoldo Molano y Martinez, gobernador civil de la provincia de la Laguna; á D. Mariano Menendez Valdés, gobernador de la de Bataán; y para análogo cargo en la de Cagayan al teniente coronel de infantería D. Ricardo Monet.

Por la direccion general de Administracion y Fomento del ministerio de Ultramar se declara abierto en la Gaceta de hoy el concurso para proveer las plazas de médicos directores de las aguas minero-medicinales de Tibi, de la provincia de Albay, y las de Aguas Santas con Galas de la Laguna, en las islas Filipinas, y se determinan las condiciones que han de reunir los médicos que aspiren al expresado concurso.

Ha sido nombrado jefe de Estado Mayor de la capitania general de Navarra el coronel D. Joaquin Salazar de la Maza; destinado á la Junta consultiva de Guerra el teniente coronel del expresado cuerpo D. Alvaro Lamas, y á la capitania general de Cataluña el de igual categoria D. Arturo Gonzalez y Gelpi.

Los auditores de Guerra de distrito D. Francisco Javier Ugarte, D. Antonio Conejos y D. Pedro Buesa y Pison han sido destinados, respectivamente, á las auditorias de Extremadura, Valencia y Navarra.

Han sido nombrados: magistrado de la Audiencia de lo criminal de Matanzas, D. Miguel Sanchez Pesquera; abogado fiscal de la de la Habana, don Manuel Ocampo; presidente de la de Ponca, don Telmo Giraldes; teniente fiscal de la de la Habana, D. Francisco Pampillon; y presidente de Sala de la Audiencia de Puerto-Rico, D. José Larrazabal.

Han sido nombrados: jefe de comisiones del departamento de Cartagena, el comandante D. José Cebrían y comandante del crucero Alfonso XII, el capitán de fragata D. Federico Fernandez de Parga.

Mariano Alcon la renuncia del cargo de mayor del distrito de Mataró.

El incendio de ayer

Se inició en las primeras horas de la noche en las buhardillas de la casa núm. 24 de la calle de Sa-rano, equiniana a la de Jorge Juan.

La casa estaba sufriendo una reforma y pendían del tejado los andamios, momentos antes ocupados por los albañiles.

Los bomberos trabajaron con gran denuevo, presentándose inmediatamente en el lugar del siniestro las primeras autoridades.

El incendio estaba dominado cuando se apremió una caja de cápsulas de escopeta, produciendo un fuego grande, que puso en alarma a los vecinos.

Muchos de éstos quisieron sacar sus muebles de la calle.

A las diez de la noche quedaba extinguido el incendio, sin ocasionar otras pérdidas que las materiales.

Del techo del tercer piso para arriba, todo quedó en ruinas, y los muebles y efectos que había en las buhardillas, y que representaban un valor de algunos miles de duros, fueron consumidos por el fuego.

Incendio de un furgón

Ayer tarde, en la estación del Mediodía, se incendió un furgón destinado a guardar los efectos correspondientes a los coches-camas.

Defallecimiento de hombre

Ayer por la tarde las personas que transitaban por la calle de Preciados vieron caer al suelo a una mujer, joven y agraciada, pobremente vestida.

Auxiliada por algunos transeúntes, pudo observarse que su enfermedad no era otra que un gran defallecimiento, originado en la falta de alimentación.

Fuó conducida al hospital provincial.

En el instante de pasar por el Puente de Segovia, en la tarde anterior, varios carros cargados con tabaco de la Compañía arrendataria, sustrajo de uno de ellos dos fardos un individuo llamado Pedro Hernández Méndez, por lo cual fué detenido.

Atropellos

En la plaza de la Cebada fué atropellada ayer por un carro cargado de yeso una vendedora ambulante. En grave estado ingresó en el hospital provincial después de haber sido curada en la Casa de socorro del distrito de varias lesiones que había sufrido. El carretero fué detenido.

Vicenta Bartolomé sufrió una herida de alguna gravedad en el pié derecho, á consecuencia de haberse atropellado en la calle de Toledo el carro que guiaba Faustino Díaz.

Crueldad de un padre

Una niña de diez años fué ayer barbaramente golpeada por su padre, Salvador Izquierdo, en la habitación que ocupa en el núm. 11 de la calle del Salitre.

Los gritos que daba la infeliz criatura llamaron la atención de los transeúntes y de una pareja de guardias de Seguridad, los que al acudir en auxilio de la pobre niña, fueron insultados por el padre, que les amenazó también con una pistola.

No sin gran trabajo y exposición consiguieron sujetarle y conducirle á la prevención, donde se negó á exponer los motivos que había tenido para maltratar á su hija. Esta negóse igualmente á decir la causa de los malos tratos que había sufrido, limitándose á manifestar que en todo el día no había comido nada.

Fuó trasladada á la Casa de socorro.

Embriaguez mayéscula

Esta madrugada á las cuatro ha sido conducido á la Casa de socorro del distrito de Buenavista, y después al hospital general, un sujeto atacado de alcoholismo.

Su estado era muy grave á última hora.

Robo

Esta tarde se ha presentado al juez de guardia un caballero llamado D. Manuel Iglesias, para manifestarle que mientras se hallaba en un comercio de la plaza de Pontejos le habían robado una cartera con 2.000 pesetas y un billete de la Lotería Nacional del próximo sorteo.

Es muy natural, trascurridos del primer acto político que realiza el distinguido diputado por Medina desde que se concertó el pacto económico entre el grupo de diputados que sigue sus inspiraciones y el partido liberal, del que se hallaban distanciados únicamente por aquellas diferencias.

Con el discurso del Sr. Gamazo ha ocurrido lo contrario de lo que generalmente acontece con las oraciones de los hombres políticos; no se comentan las declaraciones que ha hecho, sino precisamente las que ha dejado de hacer.

Los puntos que ha elegido para su discurso y aun la forma de desarrollarlos, se ajustan perfectamente á cuanto tenía dicho en diferentes ocasiones; y si de algo ha pecado, no es ciertamente de inconsistencia.

Ha extrañado, sin embargo, no haya definido más explícitamente su actitud política, pues si bien ha declarado que continúa dentro del partido liberal, hay tal dejo de ambigüedad en sus palabras, sobre todo cuando dice: «que he preferido á la comodidad en otro campo la estrechez del que milita,» y cuando pondera «los sacrificios de amistad, de paz y de tranquilidad que he hecho,» que cualquiera diría que le pesa haberlos realizado, y que si no ha optado «por las comodidades» es porque, según el mismo dice, «quería aprovechar los frutos que otros habían cultivado.»

En opinión general, el Sr. Gamazo debió haber sido más explícito en sus declaraciones políticas, pues cualquiera que sea su pensamiento, no tardará en patentizarse, y entretanto puede prestarse su silencio á torcidas interpretaciones.

Lo que no creemos es que el silencio del señor Gamazo haya obedecido, como algunos maliciosos suponen, á indicaciones del Sr. Sagasta, porque precisamente quienes se muestran más celosos del laicismo de aquél y más disgustados de la omisión que ha hecho del jefe del partido liberal son los fusionistas.

Sea cual fuere el pensamiento del Sr. Gamazo, no tardará en conocerse, porque según hemos oído esta tarde, el Sr. Sagasta tiene el propósito de aprovechar la estancia en Madrid de la mayoría de los hombres políticos para convocar á una reunión á los ex-ministros liberales, en la que se acuerde la línea de conducta que ha de seguir el partido en la próxima campaña electoral y otras cuestiones importantes referentes al programa económico.

EL SEÑOR MARTOS Y LA AMNISTIA

El Sr. Martos insiste, según puede verse en el siguiente despacho, en que debe concederse la amnistía tan amplia que devuelva sus grados en el ejército á los militares emigrados. A quien primero tiene que convencer el Sr. Martos de la necesidad de la medida, es al ejército, el cual se opone terminantemente, según han declarado sus órganos en la prensa y sus representantes en el Parlamento; aparte de que la nueva ley constitutiva del ejército también lo prohíbe.

He aquí el despacho:

Part. 27.—El periódico Le Siècle inserta hoy un artículo que nos da sus reducidos ha-tiendo con el Sr. Martos.

Dijo éste que censuraba la conducta del Sr. Sagasta, por no haber apoyado resueltamente la proposición de amnistía general.

Añadió que el Sr. Zorrilla no puede ni debe volver á España mientras que la amnistía no tenga carácter general, siendo bastante fuerte la regencia para poder acordarla. Este sería un acto muy provechoso para todo el mundo, y es una medida que se impone.

«La vuelta del Sr. Zorrilla á España, dijo, sería una garantía de paz interior, y la amnistía sin la vuelta de Zorrilla no significa nada.»

Indicó que el Sr. Sagasta está convencido de la necesidad de esta medida.

Expresó la creencia de que no es necesario aguardar la convocatoria de las Cortes para conceder la amnistía.

En su concepto debe otorgarse por medio de un decreto, y el Gobierno pedir cuando se reúnan las Cortes un bill de indemnidad.

Terminó anunciando que si el Gobierno no procede así, él reproducirá tan pronto como se reúnan las Cortes su proposición de amnistía completa, incluso el art. 5.º

CONCEJALERIAS

Hace pocos días nos hicimos eco de noticias relacionadas con los abusos tradicionales de la Administración municipal.

No eran aquellas invenciones caprichosas, ni higueros/promores recogidos en la calle, sino eco de palabras claras y terminantemente dichas en el salón de conferencias del Congreso por un concejal y teniente alcalde, sin encargo alguno de reserva, pues además de ser referidas las noticias en un grupo de periodistas, su autor anunció que las exponería en una de las próximas sesiones del Ayuntamiento, y á ello le alientaron las personas que le escuchaban.

Excepto la cantidad invertida en quintas, que según parece, será 55.000 pesetas y no duros, como por errata dijimos, y cuya rectificación haremos lealmente, lo relativo á abusos en las Casas de socorro y gasto de carruajes, son palabras oídas por nosotros de labios de dicho concejal, de cuya exactitud respondemos.

Cuál no habrá sido nuestro asombro al leer la reseña que nos comunica una agencia de noticias de la sesión celebrada hoy por la corporación municipal, y en cuya relación encontramos que el mismo autor de las noticias ha pedido que se lleve á los tribunales por calumnias á los periódicos que se hicieron eco de ellas.

Como nosotros fuimos los primeros en publicar la noticia, desde luego declaramos que el autor del escrito responderá ante los tribunales, si á ellos se quiere llevar, que lo dudamos, el esclarecimiento de este asunto, con el testimonio de las personas que se hallaban presentes.

Y los tribunales declararán quién es el verdadero calumniador.

NOTICIAS VARIAS

Además del meeting de los republicanos que se verificará mañana en el teatro del Príncipe Alfonso, celebrarán otro, á las diez de la mañana, en el de Felipe los obreros, entre los cuales figuran en primer lugar los que pertenecen á la Asociación de albañiles.

Esta tarde han solicitado el oportuno permiso, que les ha sido concedido. La reunión, según parece, no tendrá otro objeto que el de hacer notar que no tienen trabajo y convenir en los medios que deben utilizar para conseguirlo.

Dudas que los obreros tienen el desahogado propósito de dirigir una instancia á la junta central del censo, solicitando que se les facilite trabajo.

El ministro de Gracia y Justicia, según hemos anunciado, saldrá mañana para San Sebastián, donde quedará de jornada hasta que regrese la corte á Madrid.

Si el Sr. Isasa se encuentra mejor de la indisposición que padece, el lunes saldrá de San Sebastián con el ministro de la Guerra, y tan pronto como ambos se encuentren en Madrid, se celebrará Consejo de ministros.

Entró los decretos de Ultramar que publica hoy la Gaceta, se halla el de cesantía del señor Capriles del cargo de gobernador civil de la provincia de Matanzas, sin la atostombrada declaración de «quedar la reina satisfecha de su celo é inteligencia.»

Ha llamado la atención esto porque se ignoraba que el Sr. Capriles hubiera caído en el desagrado del Sr. Fabre.

No es tan favorable como en los pasados días la situación de los fondos. Los compradores estaban bastante retraídos y el papel ofrecido.

El 4 interior á fin del próximo, á 78,90 y 95; y á 79,50 y 45 con prima de 50 céntimos.

Extranjero: París, 78,34; Londres, 77,88.

Berlin 27.—El Banco Nacional ha elevado el descuento á 5 por 100.

Table with columns: ANTERIOR, DE HOY, ALBA, SAJA. Rows include various financial data points like 'Perpetuo al contado', 'Fin de mes', etc.

PARIS, á 8 idem: Beneficio por 100... 8,85

Table with columns: Madrid-Contado, Fin de mes, Exterior, Amortizable, Cubas nueves. Rows include various market rates.

Table with columns: TELEGRAMAS DE T. GENARD. Rows include rates for various locations like Paris, London, and others.

ESTADO SANITARIO DE MADRID. En la presente semana han sido muy contados los casos de enfermedades agudas del aparato gastro-intestinal, y en general han presentado caracteres leves.

Table with columns: ESTADO DEL TIEMPO. Rows include weather forecasts for different locations like San Sebastián, Alicante, and others.

EL BANCO GENERAL DE MADRID. se encarga de dar letras y cartas de crédito para todas las plazas de España y capitales de Europa.

FABRICA DE TELAS METALLICAS. CUBIAS Y CORDAZOS. SEDAS DE ZURICH Y FRANCESA. CORREAS Y MAQUINAS AGRICOLAS.

El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 4,75 por 100 de interés en efectivo.

Salones y Modas de Paris. Nunca ha estado Paris tan honrada por personas que nuestros como estos días en que van llegando de los bañeros y playas marítimas á pasar el mes de Octubre entre nosotros.

LA VIDA INFERNAL

PRIMERA PARTE PASCUAL Y MARGARITA VERSION CASTELLANA de EL COSMOS EDITORIAL

El segundo año sus honorarios aumentaron bastante, y al ver cómo mejoraba su posición, el joven exigió á su madre que abandonase la fábrica.

Desde aquel momento madre é hijo, aquellos dos seres tan valientes y tan nobles, confiaron en que su heroica energía había vencido al destino.

La señora Ferailleur, después de haber creído que no podía dicha para ella, comprendió que aun podía ser feliz en su hijo.

Por esta época conoció Pascual al Vizconde de Coraith con motivo de un negocio de mala ley.

Y cosa extraña!... el Vizconde fué muy simpático á Pascual.

El trabajador honrado se interesó, fué casi seducido por los brillantes vicios del aventurero, por sus maneras equívocas, por su atrevimiento, por su aplomo y por su impudencia.

El Vizconde no dejó ver de su vida más que la parte que quiso; pero Pascual supo lo bastante para desconfiar de aquel joven sin ideas morales y que tenía muchos menos escrúpulos que necesidades.

Se vieron algunas veces, y Pascual rogó al Vizconde que le presentase en alguna de esas reuniones de la alta sociedad, cuyas descripciones había leído en los periódicos.

La señora de Ferailleur estaba de tertulia con algunos amigos, como casi todos los jueves por la noche, cuando el Vizconde fué á buscar á su amigo el abogado para conducirle á casa de Lia de Argeles.

Pascual se vistió con más cuidado que de costumbre, y antes de salir fué, como siempre, á abrazar á su madre.

—Qué elegante vas!—dijo ésta sonriendo.

—Voy á una reunión, madre mía, y probablemente volveré muy tarde; prométeme que te acostarás á la hora de todas las noches.

—Bueno; no te esperaré... Te dejaré la vela y las cerillas en la mesa del recibimiento, para que las encuentres al entrar... Y abrigate bien, que hace mucho frío.

La excelente madre tendió su frente á Pascual, que depositó en ella un cariñoso beso, y añadió alegremente dirigiéndose al joven: —Diviértete mucho.

Fiel á su promesa, se acostó á la hora de todas las noches; pero el sueño no acudió á sus ojos.

no podía resistir, pues su instinto maternal le decía que la extraña belleza de aquel joven tenía algo de antipática y que era peligroso creer en su amistad.

Sucesivamente oyó dar varias horas. —Cómo tarda Pascual!—pensó.

Poco á poco un presentimiento más doloroso atravesó su imaginación; saltó de la cama, y fué á abrir la ventana. Le pareció haber oído en la desierta calle un horrible grito de angustia.

En aquel mismo momento llamaban ladrón á su querido hijo.

La calle estaba silenciosa... La pobre señora pensó que se había engañado; volvió á acostarse burlándose de sus quimeras, y por fin consiguió conciliar el sueño.

Pero ¡cuál no sería su terror á la mañana siguiente, cuando al salir de su cuarto encontró en la antecámara la palmaria y los fósforos que había dejado preparados á Pascual!

Entonces corrió al cuarto de su hijo... ¡Nadie! Y eran cerca de las ocho.

En un momento la señora Ferailleur pensó en todos los peligros á que se está expuesto en París por la noche.

Abrió, y era su hijo, con el traje en desorden,

sin corbata, con la camisa desabrochada, sin abrigo y sin sombrero.

Estaba lívido y sus dientes chocaban. —¿Qué te ha sucedido, Pascual!—le preguntó su madre.

Aquella voz le hizo estremecer de la cabeza hasta los pies.

—Nada—murmuró—absolutamente nada.

Y separado dulcemente á su madre, se dirigió á su cuarto.

—¡Pobre hijo mío!—murmuró la señora de Ferailleur apenada, pero más tranquila ya. —¡Le han hecho beber, á él que es tan sobrio!

—¡Pobre mujer! ¡Se equivocaba! Y sin embargo, el aspecto de Pascual era exactamente igual al de un hombre ebrio.

Después de haber perdido la conciencia de sí y de lo que pasaba á su alrededor, sentía que una niebla más espesa que los vapores del alcohol invadía su cerebro.

No le hubiese sido posible explicar por qué camino ni obedeciendo á qué instinto había vuelto á su casa.

prometiendo á sus amigos renovar las espléndidas fiestas á que les tiene acostumbrados, prolongando su estancia en París.

Es la duquesa una dama elegantísima; sus trajes sirven de modelo, siendo siempre lo más nuevo y lo más original, esperando muchas damas á que estrictamente un traje ó un sombrero para mandarlo copiar.

Se dicen maravillas de la nueva embajadora de España, la duquesa de Mandas, que ha hecho milagros en el antiguo hotel de Lambert-Saint-Croix, en el boulevard Courcelles, prometiendo recepciones encantadoras á la colonia española y á la aristocracia francesa, que piensan ya en los trajes que han de lucir, llenos de sorpresas y de nuevas y estrafalanas creaciones que llamarán la atención seguramente.

En esta fiestas van á hacernos la concurrencia los señores del sexo fuerte, pues se habla mucho en estos momentos de una sociedad formada para la transformación del traje masculino. Son los señores de París y de Lyon, que se han asociado y van á inaugurar sus sesiones con una fiesta que llamarán El baile de la toilette, en el cual se decretará la derrota definitiva del clásico frac, para las soirées, adoptando en su lugar un traje de capricho, compuesto de telas de seda, procedentes de Lyon.

Dice la circular que ha repartido profusamente la sociedad indicada, que dura ya demasiado tiempo el estrecho y antipático traje en que va envuelto el hombre, y que es preciso estimular á los elegantes aristócratas para que adopten otro, que debe ser de seda, terciopelo y encajes con adornos de fantasía. Las telas de seda brochadas ó bordadas, de colores claros, calzón corto, medias de seda y zapatos con hebilla, y sorbatas con chorrera de encaje, con vuelos iguales en los puños, añadiendo el sombrero correspondiente.

Esto es muy bello y será encantador en los grandes salones; pero no creo que se adopte para calle, si bien todos los trajes han de sufrir una gran transformación.

Ya las señoras visten muchas los trajes de la época de Luis XIV y Luis XV, y nada tendrá de par-

tioular que por complacerlas y rendir culto á la nueva moda, los hombres las imiten, pero en las fiestas nada más. Los hombres de negocios no podrán nunca adoptar ese traje, y sobre todo que con él se impone la peluca y la supresión de los bigotes, pues, es indispensable que desaparezca ese signo de virilidad, con lo que no han de estar muchos conformes, especialmente los españoles. Eso de afirmarse no está en los caracteres impetuosos y altivos de la edad presente; para los muchachos, pase.

He recorrido los más célebres talleres de modistas y modistos, y nada hay todavía de novedades para invierno. Se hacen muchos trajes de boda sencillísimos, de piel de seda lisa, con larga cola, sin más adorno que flores de azahar colocadas en distintas formas, color blanco las novias, y la familia en brocado negro sembrado de ramilletes ó flores sueltas Pompadour. Plumas negras siguen el cierre del vestido desde el cuello, perdiéndose en el talle y cruzando el pecho á través.

Las capotas pequeñas, más bien son un grupo de plumas, sostenidas por trenzas de crepea del color del traje.

Según muy en moda los productos de la casa Simon. Este célebre farmacéutico y perfumista nos sugiere encarecidamente hagamos saber á nuestras lectoras que le han falsificado su excelente crema y su magnífico jabón, previniéndolas que no se fien de lo que se expende fuera de su casa, pudiendo dirigirle los pedidos á París, 28, rue Provence, los que sirve á vuelta de correo, aunque sea en pequeñas cantidades.

La crema Simon á la glicerina no tiene rival para la piel, curando inmediatamente toda clase de picaduras de insectos, el tostado del aire del mar, las quemaduras y asperezas causadas por el viento y el frío. Es absolutamente inofensiva, conservándose indefinidamente. El jabón es muy puro, preparado según los más escrupulosos principios de la higiene; blanquea y dulcifica la piel, dándole una suavidad incomparable.

Paris 23 de Setiembre de 1890. LA PARISIENNE.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

Lara. Mañana domingo, por la tarde, se pondrán en escena en este teatro las aplaudidas obras El sueño dorado, Viajeros de Ultramar y Los pantalones.

Apolo. La distinguida tiple señorita Pastor (doña Carmen), se ha separado de la compañía que actúa en el coliseo de la calle de Alcalá.

Martín. En este teatro se pondrá en escena mañana por la tarde la conocida zarzuela en tres actos, del malogrado Eguiluz, música del célebre maestro Oudrid, El molinero de Subiza.

«El barbero de Sevilla». Entre las obras representadas por la compañía Dusse en Barcelona figura El barbero de Sevilla. La interpretación, según la prensa de aquella capital, ha sido admirable, distinguiéndose la señora Dusse en el papel de Rosina. No recordamos que se haya representado nunca en Madrid la preciosa comedia de Beaumarchais.

Vico en Sevilla. La compañía que dirige el eminente actor D. Antonio Vico, hará su debut en el teatro del Duque con la magnífica obra del inmortal Calderon de la Barca, El alcalde de Zalamea.

Zarzuela. Los propietarios de este teatro se han visto precisados á rescindir el contrato que tenían con la empresa actual, y anuncian que el martes próximo se reanudarán las representaciones con una nueva empresa y con la misma compañía que hasta aquí ha venido funcionando.

CULTOS PARA MAÑANA

San Wenceslao, Santa Eustaquia y el Beato Simon de Rojas. CUARENTA HORAS.—En San Justo; misa mayor á

las diez, y por la tarde, á las cuatro y media, visperas de San Miguel y reserva.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian, ó la del Honor en Santa Catalina de los Donados.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

PRINCESA.—5.ª función de abono.—Turno 1.º.—A las 8 y 1/2.—Frou-Frou y el baile La gracia española.

A las 5 y 1/2.—Batalla de damas.—La casa de vecindad (baile).

LARA.—1.ª serie.—Turno 2.º par.—A las 8 y 1/2.—La carta de una mujer.—En visita.—¡Amen! ó el ilustre enfermo.—Lila.

A las 4 y 1/2.—Turno 3.º impar.—El sueño dorado.—Viajeros de Ultramar.—Segundo acto.—Los pantalones.

ESLAVA.—A las 8 y 1/2.—La cascara amarga.—Las doce y media y sereno.—Los trannochadores.—Los inútiles.

A las 4.—Los sobrinos del capitán Grant. ALHAMBRA.—A las 8 y 1/2.—Beneficio del señor Camaló.—Rigoletto.

MARTÍN.—A las 8 y 1/2.—Ropa blanca.—El molinero de Subiza.

A las 4 y 1/2.—El molinero de Subiza. APOLO.—A las 8 y 1/2.—Pan de flor.—La baraja francesa.—El chaleco blanco.—Las tentaciones de San Antonio.

A las 4 y 1/2.—De Madrid á París.—Pan de flor.—El chaleco blanco.

SALON VARIEDADES (Liceo Rius).—A las 8 y 1/2.—Los pantalones.—El gorro frigio.—Hay entre-suelo.—Niña Pancho.

A las 4 y 1/2.—El gorro frigio.—Los pantalones.—Hay entre-suelo.

CIRCO DE COLON.—A las 4 y 1/2 y 8 y 1/2.—Dos grandes y variadas funciones, tomando parte en ambas los principales artistas de la compañía. Entrada general, 50 céntimos.

MADRID: IMPRENTA DE FORTANET, LIBERTAD, 30

corriere di NAPOLI

Es uno de los diarios de mayor circulación de Italia.—Corresponsales especiales en todas las capitales.—Servicio telegráfico completísimo.—Noticias artísticas y literarias.—Venta en Madrid: Librería Gutenberg, Príncipe, 14: 15 cént. número.

EL DIA EN BURDEOS

Journal su vente á La Librerie Nouvelle, BORDEAUX, place de la Comédie.

PÍLDORAS NUEVAS DEL DOCTOR HAYDOCK PARA EL HIGADO. En las enfermedades del hígado, biliosas y nerviosas, abatimiento general y empobrecimiento de la sangre, que traen consigo fuertes dolores de cabeza. Sus efectos son seguros y pronto. Único depósito en la farmacia de Torres Muñoz, San Marcos, 11, y San Bartolomé, 7.

Duodécima edición, 1890 ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DIRECTORIO DE LAS 400.000 SEÑAS DE ESPAÑA ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL (C. BAILLY-BAILLIERE) CON ANUNCIOS Y REFERENCIAS AL COMERCIO E INDUSTRIA NACIONAL Y EXTRANJERA RECONOCIDO DE UTILIDAD POR REALES ORDENES Un tomo en 4.º, de más de 8.000 páginas PRECIO: 20 pesetas en toda España y 25 en el extranjero

COLD-CREAM VIRGINAL A LA GLICERINA El mejor cosmético y perfume; quita los granos, asperezas, pecas, herpes, manchas, y cicatriza las heridas en pocos días. Se vende en tarros de 3, 4 y 8 reales en la farmacia de G. Torres Muñoz, San Marcos, 11 (esquina á la de San Bartolomé).

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA MES DE SETIEMBRE DE 1890 LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ.—El 10, de Cádiz, vapor Veracruz, para Puerto-Rico, Habana y Veracruz. El 20, de Santander, vapor Alfonso XIII, para Coruña, Puerto-Rico, Habana y Veracruz. El 30, de Cádiz, vapor Montevideo, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz. LINEA DE COLOM.—El 8, de Barcelona y el 15, de Vigo, vapor Reina Mercedes, para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, La Guayra, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colon. LINEA DE FILIPINAS.—El 19, de Barcelona, vapor Santo Domingo, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila. LINEA DE BUENOS AIRES.—El 1.º, de Cádiz, vapor Ciudad de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. LINEA DE FERNANDO PÓO.—El 30, de Cádiz, vapor Larache, para Las Palmas, Rio de Oro, Dakar, Monrovia y Fernando Póo. SERVICIOS DE AFRICA.—LINEA DE MARRUECOS.—El 18 de Barcelona, vapor Rabat, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Servicio de Tánger.—De Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor Tánger. Para más informes, Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 10, Madrid.

MI MISION EN PORTUGAL ANALES DE AYER PARA ENSEÑANZA DE MAÑANA Descripción de la política peninsular y publicación de gran número de interesantes documentos diplomáticos referentes á dicha misión POR A. FERNANDEZ DE LOS RIOS Los pedidos, mediante envío de 15 pesetas, á Ramon G. Pacheco, Regueros, 12, 2.º, Madrid.

EL EXTRACTO COMPUESTO DE Zarpaparrilla del Dr. Ayer MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona. Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias. Agentes generales para España: VILANOVA HERMANOS Y C.ª, BARCELONA.

INGRESO EN EL BANCO DE ESPAÑA ACADEMIA DIRIGIDA POR EL OFICIAL D. EDUARDO AGUDO Carrretas, 41, 3.º izquierda. Hasta el 15 de Octubre se halla abierta la matrícula para la preparación completa con arreglo á programas. En la última convocatoria fueron aprobados 42 alumnos. De 9 á 11 mañana y de 6 á 8 noche.

AUMENTAR MUCHO vuestras RENTAS leed El Correo Financiero de París, que da cuantos informes y consejos necesitan las personas que desean ganar dinero operando en Bolsa con un pequeño capital. El alza de la Renta Francesa, viene dando desde hace cuatro años beneficios enormes, á los lectores de este periódico. Envío gratuito durante un mes dirigiéndose á la Dirección: 39, Faub. Montmartre, París.

NO MAS CALENTURAS Las PÍLDORAS DE RIAZA son, sin duda, la mejor preparación que se conoce para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes, ya sean TERCIANAS CUARTANAS ó COTIDIANAS. Su acción es extraordinaria, y su bondad las hace recomendables.—Caja con 30 píldoras, 20 rs.; media con 15, 12 rs.—Se remiten por correo por 2 rs. más.—Se venden en todas las principales boticas de España y Ultramar. Por mayor se hacen grandes descuentos, según el pedido, dirigiéndose al autor. Farmacia de FERRÉ NEGRO, Euzk., 14.—Madrid.

—¡Pobre Pascual!—pensó.—No puede soportar otros excesos que los del trabajo. ¡Qué avergonzado va á estar cuando se despierte! ¡Ay! no era la vergüenza de una ligera debilidad lo que había de sentir al despertar aquel desgraciado, sino la desesperación más profunda. En efecto, en cuanto abrió los ojos, su imaginación le representó la escena de la noche. Sin tener aún el pleno y libre ejercicio de sus facultades, se sentía al menos capaz de reflexionar. A no dudar, había caído en un lazo indigno. ¿Quién se le había tendido? El Vizconde de Corralth, que, colocado á su izquierda, había preparado los pases con que él había ganado. Esto le parecía evidente. También encontró igualmente probado que la señora de Argeles conocía al culpable, ya porque le hubiese sorprendido, ya porque estuviese en él secreto. Pero lo que no podía explicarse era el móvil que guiaba al Vizconde de Corralth. ¿Qué interés le había movido á cometer aquella abominable acción? Tenía que ser muy grande, pues se había expuesto á ser cogido in fraganti. ¿Qué razón había cerrado la boca de la señora de Argeles?... Pero después de todo, ¿qué le importaba? El hecho brutal, real y positivo, era que la infamia había sido cometida... y que estaba deshonrado. ¡Era inocente y no encontraba pruebas para

demostrar su inocencia. Conocía al culpable y no veía ningún medio de desenmascararle. Aquella calumnia atroz, inaudita, incomprensible, le perseguiría por todas partes y destruiría su porvenir. Al pensar esto, sintió que su razón le abandonaba y que no era capaz de decidir nada por sí mismo, por lo cual necesitaba los consejos de un amigo. En esta idea se apresuró á vestirse y salió de su habitación. Su madre, que le estaba aguardando dispuesta á refirle con dulzura, comprendió de una sola mirada que alguna cosa grave había ocurrido. —Pascual—exclamó—¿qué te ha sucedido? —Una pequeña contrariedad. —¿Dónde vas? —Al Palacio de Justicia. En efecto, se dirigía allí, esperando encontrar á su más íntimo amigo. En medio de la sala llamada de Pas-Perdus, algunos magistrados, revestidos con sus togas, estaban hablando con animación. Al ver á Pascual callaron y le volvieron la espalda. El desgraciado comprendió, y exclamó con desesperación: —¡Ya ha llegado hasta aquí! No había visto al amigo que buscaba en aquel grupo, y siguió hasta la sala de conferencias. Allí estaban cinco abogados. En cuanto vieron á Pascual, dos de ellos se alejaron y los otros dos fingieron concentrar toda su atención en un gran cuaderno que estaba abierto sobre la mesa. El quinto, que no se movió, no era el amigo

que buscaba Pascual, sino un antiguo compañero de Louis-le-Grand, llamado Deatelle. Pascual se dirigió á él. —¿Qué sucede?—le preguntó. Destelle le tendió El Pigaro, húmedo aún de la imprenta, y sin embargo arrugado como si hubiese pasado por cien manos. —Lee. Pascual leyó: «Anoche hubo un gran escándalo en el hotel de la señora de A..., una antigua estrella del gran mundo. «Unos cuantos personajes de la alta sociedad se entretenían con las emociones del juego, cuando creyeron notar que el señor de X... ganaba demasiado. «Vigilado el dicho [X...], fué cogido con las manos en la masa. «Consternado ante la evidencia de su delito, se dejó registrar y devolvió de buen grado el fruto de su trabajo, que eran unos dos mil luises. «Lo extraño de todo esto es que el señor de X... que es abogado, goza en el Palacio de Justicia de una intachable reputación. Y desgraciadamente este hecho inculicable no ha podido ser atribuido á un momento de vértigo, porque el hecho de haber preparado las cartas demuestra una premeditación innegable.» «El Vizconde de C., que había presentado al señor X., tomó con tanto calor unas palabras casi inofensivas del señor R., que se cuenta como inevitable un lance entre dichos señores.» «ÚLTIMAS NOTICIAS.—Sabemos á última hora

que ha tenido lugar un duelo entre el señor de R... y el Vizconde de C... El señor de R. ha recibido una estocada en el costado, pero su estado no inspira ninguna inquietud.» Pascual dejó caer el periódico. Su rostro estaba tan pálido como el de un muerto. —Esto es una infame calumnia—dijo con voz ahogada.—Soy inocente, lo juro por mi honor. —El otro volvió la cabeza, pero no tan pronto que Pascual no leyese en sus ojos la expresión del más profundo desprecio. Entonces una idea súbita atravesó su imaginación y dijo resueltamente: —¡Ya sé lo que me queda que hacer! Destelle se volvió en seguida; algunas lágrimas brillaban entre sus pestañas. Tomó las manos de Pascual y las estrechó con dolorosa efusión como se hace con un amigo que va á morir. —¡Valor!—murmuró. Pascual salió como un loco. Cuando volvió á su casa se encerró en su cuarto y escribió dos cartas, la una á su madre y la otra al decano de la orden de abogados. Después de un momento de reflexión empezó una tercera; pero antes de haberla terminado la desgarró en pequeños pedazos. Entonces, con la rapidez del que ha tomado una resolución, sacó de un cajón de su mesa un revólver y una caja de cartuchos. Lo que Pascual no podía sospechar es que ninguno de sus movimientos ni de sus gestos pasaba desapercibido para su pobre madre. Desde que se había separado de ella para ir á